



# Innovación tecnología de la región busca salvar vidas de las mascotas

Javiera Solís, iquiqueña, médica veterinaria y CEO de la startup Ubivet, ha creado una idea innovadora que conecta a todo el ecosistema pets en un solo lugar; con el pago de una membresía también los suscriptores podrán hacer aportes para las fundaciones de protección animal.



Francia Romero Virla

Cuando una mascota enfrenta una urgencia médica, cada minuto cuenta. Sin embargo, para miles de familias en Chile, encontrar atención veterinaria disponible, confiable y cercana sigue siendo una tarea incierta, especialmente fuera del horario laboral. Desde Iquique, una startup liderada por Javiera Solís, una médica veterinaria decidió convertir esa angustia en una solución tecnológica con impacto social.



## —¿Qué es Ubivet?

—Es una aplicación georeferenciada que requiere del uso del GPS del teléfono para funcionar. Activa hoy en la región de Tarapacá, cuenta con un mapa de emergencia que se despliega, te muestra las clínicas que están abiertas y te lleva en el menor tiempo posible pudiendo incluso salvar la vida de tu paciente o de tu mascota. Estas funciones también a través de ella puedes ver las prestaciones de las clínicas, sus características e información general.

## —¿Qué problema urgente busca resolver esta iniciativa?

—El principal problema es la falta de información clara y oportuna ante una emergencia veterinaria. Muchas personas no saben qué clínica está abierta, qué servicios ofrece o cuánto tiempo tardarán en llegar. Esta desinformación genera estrés, pérdida de tiempo crítico y, en muchos casos, desenlaces evitables.

En medicina veterinaria, al igual que en la humana, los primeros minutos pueden definir el pronóstico. Hemorragias, intoxicaciones, traumatismos o cuadros respiratorios agudos requieren atención inmediata. Contar con la información correcta en el momento preciso puede marcar la diferencia entre la vida y la muerte.

## —¿Cómo responde la tecnología a esta necesidad crítica?

—La solución se materializa en una aplicación diseñada pensando en personas que están atravesando una situación de urgencia. El sistema despliega un mapa de emergencia que muestra clínicas abiertas y cerradas en tiempo real, detalla sus prestaciones y permite iniciar navegación directa mediante Google Maps para reducir los tiempos de traslado. ¿Qué hace diferente a esta plataforma frente a otras alternativas digitales?

Uno de los pilares del proyecto es la seguridad y la validación profesional. La aplicación integra únicamente a médicos veterinarios con títulos acreditados y número de colegiatura verificable. Esto permite a los usuarios confirmar que la atención que recibirán cumple con los estándares profesionales exigidos en Chile.

## —¿La aplicación solo está pensada para emergencias?

—No. Además de emergencias, la plataforma permite buscar prestaciones específicas como exámenes, procedimientos o atención a domicilio. El sistema ordena los resultados por cercanía, lo que resulta especialmente útil en regiones donde



ciertos servicios veterinarios no están disponibles en todas las comunas.

## —¿Qué rol ha jugado Tarapacá en el desarrollo de esta startup?

—Tarapacá es el territorio donde la solución se ha validado en condiciones reales. Actualmente, la región concentra un número importante de clínicas integradas a la aplicación, lo que ha permitido ajustar la experiencia de usuario, fortalecer alianzas locales y demostrar el impacto concreto de la herramienta.

## —¿Cómo ha sido el camino emprendedor detrás del proyecto?

—El desarrollo de la startup ha estado estrechamente vinculado al ecosistema regional de innovación. Cuenta con el apoyo del fondo Innova región para empresas lideradas por Mujeres de Corfo. Esto fue clave para transformar una idea nacida desde la experiencia profesional en una solución tecnológica operativa.

## —¿Cuáles son los planes de expansión a otras regiones del país?

—El crecimiento contempla alianzas con el Colegio Médico Veterinario Tarapacá, además de nuevas colaboraciones estratégicas. El objetivo es replicar el modelo en otras regiones, manteniendo el estándar de validación profesional y adaptándose a las particularidades de cada territorio.

**“El 90% de las madres en Chile presenta algún grado de alteración emocional tras la maternidad, pero solo un 10% recibe atención oportuna”**

Javiera Solís, CEO Ubivet

El proyecto busca generar un cambio cultural en el acceso a la salud animal. Su propósito es reducir la incertidumbre en situaciones críticas, fortalecer la confianza en profesionales acreditados y contribuir a salvar vidas de mascotas mediante información confiable, rápida y accesible.

## —¿Qué impacto busca generar esta iniciativa a largo plazo?

—Más allá de la tecnología, el proyecto busca generar un cambio cultural en el acceso a la salud animal. Su propósito es reducir la incertidumbre en situaciones críticas, fortalecer la confianza en profesionales acreditados y contribuir a salvar vidas de mascotas mediante información confiable, rápida y accesible.

## —¿Cómo acceder?

—Accediendo a la membresía de la aplicación, puedes acceder a varias funciones, como buscar clínicas por prestaciones,

contratar veterinarios a domicilio con su título acreditado.

También puedes acceder a los beneficios de Ubivet de muchas empresas que premian el amor por las mascotas a través de los descuentos que ofrecen en sus productos y servicios.

Dentro de las empresas, hoy en día tenemos a Veterilab con descuento en exámenes, Pawer con seguro de mascotas, alimentos y consultas veterinarias, además de nuevos convenios con Nanobio, heladería el Pingüino y otras más. Además, a través del pago de la membresía puedes hacer aportes a fundaciones que traducen en alimento despachado directamente a ellas. Los aportes tienen trazabilidad y benefician el maravilloso trabajo que realizan.